

Redacción y Administración: Calle del AAR, núm. 63. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS. ESPAÑOL: En la 4.ª plana, a 10 céntimos la línea del cuerpo 6.

LA ILUSTRÍSIMA SEÑORA D.ª María de los Desamparados Vidal Signes de Martorell falleció en Alhama de Aragón el día 21 de setiembre de 1907.

DOÑA CONCEPCIÓN GAMBORINO SOLVES DE MASET falleció ayer, á la una de la madrugada, en el vecino pueblo de Burjasot, á los 41 años de edad.

LITERATURA SALVADOR RUEDA Y TEODORO LLORENTE

Martínez Tornel, el maestro de los periodistas murcianos, publicó en El Liberal de aquella ciudad un artículo encomiástico del libro de nuestro Director Versos de la juventud.

dan brillo y renombra, ha debido ya brindarle un acto público á su anciano venerable. Ni siquiera costaría á la artística ciudad del Tria un solo real, ese acto de eufemismo que tanto la honraría.

SIMONA Y MARÍA POR XAVIER DE MONTEPÍN

—Parece que sois de nuestra opinión—dijo Verdier.—Lo será sin la menor duda, cuando sepa lo que se trama.

—Despachaos. Pensad que la firma del contrato tendrá lugar dentro de una semana.—¿Nos veremos mañana?—preguntó Lartigue.

rece amenazar y vibra como la punta de una espada, indica un temperamento arrebatado. Un hombre de negocios ó de carrera que tenga muchas ocupaciones, lo lleva de cualquier modo, y á veces en la misma mano del bastón lleva otros objetos.

Oposiciones al Cuerpo de Prisiones

La Gaceta publica la siguiente convocatoria: Remitidas al ministerio de la Guerra la relación de vacantes de vigilantes de tercera clase del Cuerpo de Prisiones, y con el fin de proveer las que resulten desiertas después de verificadas los exámenes que han de practicar los propuestos por aquel ministerio, esta Dirección general ha dispuesto convocar al público en general para la provisión de aquellas, de conformidad con lo dispuesto en el párrafo 2.º del art. 26 del real decreto de 12 de marzo de 1903.

Exposición Internacional de Higiene

En el palacio de la Industria, situado en el Hipódromo, se están realizando con gran actividad los trabajos de instalación de la Exposición de Higiene, Artes, Oficios y Manufacturas.

Nuestra producción agrícola

En 1906 dedicó España poco más de siete millones de hectáreas al cultivo de los cereales; 885.720 al de las legumbres; 1.39 millones á la vid, y 1.34 al de olivo.

no habiéndose acostado en toda la noche, necesitaba absolutamente descanso. Aimée Jobert, que se había levantado muy temprano, estaba rendida por el cansancio, pero luchaba contra éste, pues quería visitar antes de volver á su casa, dos ó tres camizos y tomar en ellos algunos datos acerca de los habituados á los mismos, quienes tenían ciertas amistades misteriosas con los criminales.

4'16, y la de los demás cereales (incluso el arroz, con el 0'33 por 100), sólo llega al 0'60 por 100. La proporción del terreno dedicado al cultivo de las 11 leguminosas de la estadística, es de 8'24; la de la vid, 13'2, y la del olivo, de 12'53 por 100.

Las producciones cereales y leguminosas, en número de 23, según la estadística, exceden de 82 millones de quintales métricos.

La configuración de la tierra

Comisionado por el gobierno y por el Instituto Geográfico, hállase en La Guardia, en el colegio que los padres jesuitas tienen en Camposancos, el capitán de Estado Mayor é ingeniero geógrafo don José Galbis, acompañado del topógrafo Sr. España, con objeto de practicar los trabajos necesarios para conocer con toda exactitud la configuración de la tierra por medio de la intensidad de la fuerza de gravedad, tomada en diferentes latitudes terrestres.

La Virgen de Lourdes

Según la prensa francesa, han dado ya principio los trabajos preparatorios para el año jubilar de la Virgen de Lourdes, que comprenderá desde el 11 de febrero de 1908 (el aniversario de la primera aparición en la gruta de Massabielle) hasta 11 de febrero de 1909.

Galoubet percibió de pronto el farol encarnado de un estanco. —He aquí mi negocio—dijo.—Voy á propinarme un paquete de tabaco de cincuenta céntimos, porque no me queda ni una migaja. Seguid andando, que no hago más que llenar la pipa, encenderla y enseguida os alcanzo.

3.ª Concurrir en peregrinación, durante el año 1908, con los respectivos diócesanos, al santuario de Lourdes.

Sello internacional

A primeros de octubre se pondrá en circulación un sello entre Francia y Alemania, aprobado en el último Congreso postal que se verificó en Roma.

La tracción eléctrica en Suiza

Continuamente se realizan nuevos progresos y se piensa en sacar partido nuevamente de esa maravillosa fuente de energía que ha dado en designarse con el gráfico nombre de «la hulla blanca».

La moneda universal

En la Internacional Science Review, monsieur Saussure presenta un proyecto de moneda universal. En primer lugar, no trata de que desaparezca la existente, M. Saussure se contenta con que se acepte una nueva unidad, que puede obtenerse como gramos de oro, que vendrían á ser equivalentes á una libra esterlina, á veinte marcos, á cinco dólares, á veinticinco francos y á un precioso retrato de Quedado de los que usa en España alguien para las transacciones mercantiles y de comercio.

con el cabello blanco, muy encorvado y apoyándose en un bastón con puño de marfil. Galoubet le dirigió una mirada mientras preparaba, como hemos dicho, la petaca.

(Se continuará.)

VALENCIA

Ayer fué día de mucho calor, especialmente en las horas del pasado, y eso que el termómetro no llegó a marcar más de 24 grados y décimas; pero es que el viento estaba encalmado en absoluto y la atmósfera pesaba como losa de plomo, aumentando la molestia del calor pegajoso el polvo que, como una nube, envolvía toda la ciudad, simulando en las afueras una densa niebla.

La gente tuvo muchos centros de diversión donde pasar la tarde, pues están abiertos los teatros de Ruzafa, Apolo y Pizarro, donde había funciones vespertinas, y en la plaza de Toros se celebró la corrida organizada por el Círculo Taurino; esto sin contar los cinematógrafos, el concierto en la Gorieta, el tiro de pichón en el cance del río y otras distracciones. La concurrencia en las vecinas playas no fué muy grande.

—Tal es el estado de sociedad de nuestras calles, en algunas de las cuales una gruesa capa de polvo cubre el piso, que es imposible transitar por ellas cuando, como ayer y anteaer, sopla el viento. Puntos hay—entre ellos el camino del Grao junto al Llano del Remedio y la Alameda—donde alegal levantan verdaderas nubes de polvo que cegaban a los viandantes, ensuciando casas y personas.

Y lo peor es que como se carece de consignación para el servicio de brigadas de limpieza y de jardines a cuyo cuidado está evitar tales deficiencias, éstas continuarán hasta que el Ayuntamiento vea la manera de dotar las comisiones respectivas con cantidades bastantes para cumplir su misión. Debían estas consideraciones mover el ánimo del municipio á acordarlo así.

—El Sr. Perez Mosa no cesa en su laudable propósito de acabar con las rifas de los *numeros*, tarea verdaderamente imposible para otro gobernador que no tuviera su constancia, energía y tesón, pues en Valencia había alcanzado el mal aterradoras proporciones, como lo prueba el hecho de que, a pesar de la larga lista de multas publicadas por los periódicos, todavía quedan gentes que siguen dedicándose al inhumano y lucrativo negocio. Ayer mismo cayeron en manos del señor gobernador tres diseños de copia y dos riferas; los primeros fueron multados con 500 pesetas cada uno y las segundas, con 125 cada una también.

—El gobernador civil fué invitado ayer á comer por el presidente del Senado señor general Azcárraga en su casa, como es sabido, se halla veraneando en Godella en compañía de sus hijos. El Sr. Perez Mosa, con su hijo D. Antonio, marchó al mencionado pueblo, á las doce y media, regresando á Valencia al anochecer.

—Dos asuntos de importancia evidente para la ciudad se tratarán en la sesión que esta tarde celebrará el Ayuntamiento. Es el uno el referente al proyecto de rectificación de líneas de la calle de Don Juan de Austria, en el que propone la comisión, con buen acuerdo, desistir de realizar tal reforma.

La proposición de que se acuerde urbanizar en forma de X el barrio de Pescadores, es el otro asunto á que nos referíamos al principio. Al dictamen han formulado votos particulares los señores Paredes, Perez de Lucía y Urios, y todo hace suponer que la discusión que con tal motivo se promueva, será larga.

—El Ayuntamiento se reunirá mañana por la tarde para celebrar sesión especial de Positos.

—La orden del día para la sesión que mañana celebrará el Ayuntamiento consta de los dictámenes que también se indican: ocho á Policía urbana, catorce á Enseñanza, tres á Aguas potables, cuatro á Beneficencia y Sanidad y Mercados, uno á Paños y dos á Hacienda.

—Durante el mes de setiembre, el gabinete dental de doña Aurelia Cavazzani, calle de la Paz, letra B, estará abierto al público solamente los miércoles y sábados, de 9³⁰ á 13.

—Balmesio Cervellón en Villavieja, á cargo de Daniel Marzal. Se recomienda la conveniencia de escribir para reservar habitación.

—Todos los días, especialmente los de fiesta, de once de la mañana á una de la tarde, se sienta frente al Palacio Arzobispal un ciego que implora la caridad pública. Acompañado una mujer de voz chillona, que, para distraer el oficio, lleva en la mano unos cuantos periódicos y es la encargada de abordar á los transeúntes, no para ofrecerles la mercancía, sino para pedirles con insistencia insostenible una limosna. Desgraciado de aquel que no suelta una moneda, especialmente si es señorial, pues la pobre de la voz chillona prorrumpe en denuestos é insultos, que refrenda el marido desde su asiento en la acera. Y esta escena digna de Marruecos se repite todos los días, singularmente todos los domingos y fiestas, en sitio tan céntrico como el mencionado, sin que los agentes de la autoridad reparen en ella, ni siquiera observen que hay allí un pobre ocupando la acera y su mujer pidiendo á gritos limosna, contraviniendo las órdenes del señor alcalde.

—Copias á máquina de toda clase de escritos. Paz, 17, máquinas «Yost». Venta á plazos.

—Muebles sin competencia de precios, y buen gusto en todos estilos. F. Gomez, Ruzafa, 19. Especialidad en mosas de billar.

—Las personas que sufren de neurastenia, anemia, raquitismo, gripe, afecciones de la piel, etcétera, encontrarán en el *Elixir Vitivó* un tónico y reconstruyente de primer orden y un remedio contra la debilidad nerviosa. Se vende en las farmacias de Valencia.

sona grata á todos, deja su muerte en su familia vacío difícil de llenar, y en cuantos la conocieron ó trataron honda pena.

El cadáver llegará esta tarde, á la una, por el Central de Aragón, celebrándose acto seguido, como se indica en la escuela, su entierro.

Reciban sus desconsolados padres, nuestro amigo el ilustrísimo Sr. D. Antonio Martorell, su madre, hijos y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

—La señora doña Concepción Gomborino y Solves, de Maset, dejó de existir á la una de la madrugada de ayer en Burjassot, causando su muerte general sentimiento.

Golpe es este rudísimo para la familia de la finada, con especialidad para su esposo é hijos, que idolatraban en ella, y que desde hoy se verán privados de sus consejos, de su asistencia solícita y amorosa. Porque eso fué, antes que todo, la ejemplar vida de la respetable señora muerta ayer: una vida dedicada por completo á sus hijos y esposo, una existencia durante la cual no anidó en su corazón más que el amor á los suyos y el amor al bien.

Caritativa, sinceramente religiosa, buena, era modesta y era afable. Fué para su esposo ayuda y sostén, por eso, al bajar á la tumba ayer, lo hace acompañada del cariño de los suyos, y del respeto de cuantos se honraron con su trato.

Reciba su esposo, hijos, padres y demás familia las manifestaciones de nuestro pésame.

Noticias MILITARES

Ha sido destinado, ascendido, á la comandancia de Castellón, el segundo teniente (E. R.) de la Guardia civil D. Juan Perez Moreno; á eventualidades del servicio en esta región, el médico primero D. Pascual Perez Carbonell, y al primer batallón del regimiento de Tetuán, D. José Moreno Bastante.

ESCOLARES

Mañana, á las ocho, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio los exámenes de las asignaturas de «Elementos de Aritmética, Algebra y Cálculo mercantil» y de «Tecnología industrial». A la misma hora por segunda y última convocatoria los de «Noiones y ejercicios de Aritmética y Geometría» y de «Elementos de Física, Química é Historia natural aplicados al Comercio». A las nueve, «Lengua francesa» (escritura y conversación). Por la tarde, á las tres, «Legislación mercantil» y por segunda y última convocatoria, «Geografía general».

—Los alumnos libres de la Escuela Superior de Industrias deberán presentarse en la Facultad de Ciencias de esta Universidad, mañana, á las tres y media de la tarde, para verificar los exámenes de Cálculos numéricos y medidas geométricas, Ejercicios gráficos de Geometría y Noiones de Ciencias Físicas, Químicas y Naturales. Pasado mañana, á igual hora y siguientes, se celebrarán los exámenes de Aritmética y Algebra, Geometría plana y Trigonometría, Geometría del espacio y Topografía, con sus Prácticas, Ampliación de Matemáticas, Física elemental, Prácticas de Mecánica y Física molecular y Mecánica general é industrial.

SUCESOS

Ayer tarde y noche hubo en este teatro dos excelentes entradas. En la primera de estas funciones, se representó, entre otras, la zarzuela *El contrabando*, en la que el Sr. Corbón fué, como otras veces, muy celebrado.

La repriosa de *El Muño*, que se verificó por la noche, dió ocasión á la tiple señorita Taberner para demostrar la ductilidad de su talento al interpretar, de la manera notable que lo hizo, el papel á ella encomendado. Fué aplaudidísima. Igual debimos decir de los Sres. Corbón, Peña y Tormo, que consiguieron un éxito.

—Mañana se estrenará la zarzuela de Arniches y Alvarez Jimenez *La gente seria*.

Notas REGIONALES

JÁTIVA.—El miércoles, á las siete de la tarde, declaróse un violento incendio en la casa número 19 de la calle del Fosal, donde habita Hermelando Tortosa Bernal. Las autoridades y la Guardia civil se personaron en el lugar del suceso, y con la ayuda del vecindario lograron extinguir el fuego á las dos horas de iniciado, evitando que se propagara á las casas contiguas.

Salvóronse del siniestro el mobiliario y la mayor parte de los enseres, y fué pasto de las llamas una buena partida de cáñamo que estaba almacenado en el segundo piso y que había de servir para la confección de algaratas, calculándose las pérdidas en unas diez mil pesetas. El incendio ha sido casual.

El verano en los pueblos

EN GODELLA

Con motivo de las fiestas que desde el mes de agosto celebra todos los domingos este pueblo en honor de San Bartolomé, San Sebastián, Nuestra Señora de los Desamparados, Virgen del Rosario, San Salvador, etc., volvió á visitar Godella. Las calles oían á pitorra: es costumbre heredada de nuestros antepasados y primero de los alientes de todo programa de festejos, el disparo de *tracas, masclets, cordá* y castillos de fuegos artificiales. Como desinfectante é insecticida no es malo el humo de la pólvora, y como diversión, la mejor para estos pueblos en que tantos años residieron los árabes.

Un amigo de esos que valen un tesoro para dar noticias, me dió al verme en la estación: «Aquí veranean Pinazo (padre é hijo) y Navarro», nombre con que familiarmente conocemos todos al fecundo pintor José Navarro.

Y como alejado de la ciudad pocas noticias puedo adquirir, no quisé perder la ocasión que se me presentaba. Pedí las señas, y como la casa de Navarro dista poco de la estación de Godella, no tardé ni cinco minutos en presentarme en su estudio.

Pepe Navarro, en su traje de trabajo, me recibió con su característica é ingénua amabilidad. Subí á su estudio; tomé asiento en una silla de tijera, y después de breve pausa le pregunté acerca de su larga estancia en las poblaciones marítimas donde ha hecho, como los hormigas, abundante provisión para el invierno.

—Ahí está lo que he hecho—me dió.

Me levanté del asiento y pesé un ratito delicioso viendo innumerables trozos de lienzo con apuntes y bocetos que han de convertirse en cuadros que serán muy solicitados por los *marchants* de Barcelona, París y Buenos Aires.

La firma de Navarro es muy conocida, y lo es fuera mas que en Valencia; porque, por fortuna para mi buen amigo, tiene siempre vendidos sus lienzos, sin que necesite para ello exponerlos en los escaparates de los comercios de las calles de Zaragoza y San Vicente.

A Navarro, como á Sorolla, como á Meiffren y como á Abril le encanta el mar, y á plena luz copia trozos de nuestra tranquila playa y escenas pintorescas de las que en ella se desarrollan. En el caballete tenía colocado un cuadro representando el hermoso conjunto que forma la reunión de las numerosas barcas que se preparan para la próxima pesca del *bon*. El cielo es claro y diáfano,

propio del mes de agosto; las olas que dulcemente mueren en la playa y las figuras que completan el cuadro le dan vida y animación. No es posible pedir mejor fotografía del natural, ni nota mas simpática de color, porque en esto todos están de acuerdo: Navarro es un maestro.

No quisé decirle á dónde irá este lienzo, pero no me equivocaré si aseguro que está destinado á la Exposición Ardal de Buenos Aires, por la que siente especial predilección. Nobleza obliga.

Cuando al abandonar la apacible casa del pintor, pensé éste que mi visita pudiera ser objeto de algunas líneas en la prensa, me suplicó que nada dijese hasta que tuviera terminada alguna obra mejor. Así lo hubiera hecho, pero mi regreso á Valencia se aproxima, y temiendo que no se me presente otra ocasión, ahí van estas líneas por anticipado.

Como Pinazo estaba en el monte, me dirigí á casa de Pepe Bargas, horticultor muy conocido en Valencia, tanto por sus conocimientos en la materia como por su temple de artista. No le expuse el objeto de mi visita ni hubo para qué, pues tras un breve descanso y de pasar por su hermoso huerto, que riegan las aguas de la acequia de Moncada, nos dirigimos á la ermita del Salvador, á cuyas espaldas y á la derecha ha adquirido unas treinta hectáreas de terreno para construir un establecimiento de horticultura, que ha de ser nuevo aliciente para visitar la popular ermita, que, como dije en una reciente crónica, es el mejor cartel de propaganda para el verano en Godella.

No están terminados los trabajos, pero hay gastados muchos miles de pesetas en poner en condiciones para el cultivo de árboles y plantas aquellos terrenos montañosos.

El boceto es sorprendente, y prueba lo que ha de ser el cuadro. Las líneas principales del futuro Parque están trazadas, y se ven ya las calles, avenidas, lagos, alamedas, etc. En los viveros hay constantemente unos 60 000 plantales de pinos y algunos centenares de eucaliptos y una colección hermosa de *cicas revolutas* y de plantas del Japón, que antes estaban en estufa, y hoy crecen aún más lozanas al aire libre.

La colección de árboles frutales es hermosa, tanto por la variedad como por la rareza de sus clases, y en lo que respecta á flores, puede quedar satisfecho el más exigente floricultor.

En este Parque escasea el agua, pero una potente máquina de vapor y el foso-guano «Victoria», hacen que el árido terreno montañoso se convierta en fértil huerta, y que crezcan allí con igual lozanía que en los mejores jardines de París, Bruselas y Yokohama, los árboles y plantas que de allí recibe Pepe Bargas.

Es trabajo de tiempo, y de esto se halla poco sobrando el dueño, que rara vez es posible encontrarlo en casa, pues de todas partes de la provincia lo solicitan para convertir en sencillos huertos ó caprichosas parques los terrenos contiguos á modestas casas de verano, ó aristocráticas villas ó á masías.

De estas mágicas transformaciones realizadas en Bétera, Moncada, Rafelbunol, Godella, Rocafort, Burjassot, etc., tengo recuerdo gratisimo.

ECEBÉ

PARA NUESTRAS LECTORAS

CARNET DE MODAS

(De nuestro servicio especial)

Las brisas otoñales ya han comenzado á limpiar de veraneantes las playas de Normandía, y París empieza á recobrar su habitual aspecto de población de vida febril y elegante, sin embargo de ser aun muchas las representantes del *gran Paris* que permanecen en las costas mediterráneas, retenidas por acontecimientos deportivos, como las carreras de automóviles de Areachón.

Sin embargo, en breve serán la única obsesión del mundo elegante los concursos hipicos de otoño, y los hipódromos parisienses quedarán convertidos en punto de reunión.

Digalo, sino, Temblay, cuyas tribunas se ven rebosantes de mujeres elegantemente vestidas, que con sus *toilettes* de media estación son heraldos de las novedades que constituirán la nota saliente en el próximo otoño. En las exposiciones de los grandes talleres de la rue de la Paix puede ya una formarse idea muy completa de las muchas novedades ideadas por los modistos, que parecen erigidos en directores de la elegancia.

Una de esas notas salientes la constituyen los *man-teaux*, los que tras de diversas combinaciones han venido á convertirse en una prenda de elegancia práctica muy útil en los días templados del otoño, que una inesperada brisa Norte puede hacer variar la temperatura. Son semilargos, apenas entallados, bastante amplios para que puedan ponerse sobre vestidos delicados, pudiendo ser llevados abiertos ó abotonados.

El tejido de que se confeccionan es lana gruesa y flexible, á grandes cuadros y generalmente de un gris verde suave, haciéndose también de fino paño gris perla, con rayas casi imperceptibles blancas ó grosellas.

En cuanto á los adornos, las incrustaciones de gruesos encajes, galones y *soutaches*, formando preciosas combinaciones de gran novedad, son los preferidos.

Y también los bordados, las incrustaciones de encaje, los galones y los *soutaches*, juntamente con los caprichos de pasamanería y el satén, serán los motivos de adornos que predominan en las *toilettes* de otoño.

Y ahora, para terminar, vamos á ocuparnos de dos *toilettes* de otoño, ambas de una sencillez y sencillez de que se distinguen.

La primera es de lana de mezcilla, y su principal adorno lo constituyen anchos beses de tafetán que bordean la falda y el cuerpo. Aquella es redonda y hecha á *panneau* amplios, que la imprimen un sello de delicada elegancia. Chaleco y mangas de tafetán, y sobre ella una chaqueta larga hecha de tres piezas—una la espalda y dos los costados y delanteros—de forma redonda y abierta en las mangas y los costadillos, en los que luce unas presillas y botones de pasamanería. Esta otra *toilette*, para señoras jóvenes, es aún más sencilla, pero no menos elegante. Falda amplia, de lana gris flexible, á rayas blancas moteadas, formando corsete. Blusa de tul grisgo y encaje de Cluny garroncada con seda blanca, sobre la que se montan pequeños beses picados. Sobre la blusa puede llevarse una amplia mantelita de tafetán blanco, adornada con galones y bellotitas de pasamanería. Sombrero de crin negra garroncada con cintas de seda.

Y nada más por hoy.

París, setiembre de 1907.

OTILIA

TEATROS

RUZAFÁ

En las funciones de ayer se puso la obra últimamente estrenada *Ninón*, que de manera tan excelente es representada por la compañía. En ella consiguó el Sr. León confirmar el éxito de la primera noche, así como la señorita Campos, señora Megia y Sr. Rosac.

APOLO

Ayer tarde y noche hubo en este teatro dos excelentes entradas. En la primera de estas funciones, se representó, entre otras, la zarzuela *El contrabando*, en la que el Sr. Corbón fué, como otras veces, muy celebrado.

La repriosa de *El Muño*, que se verificó por la noche, dió ocasión á la tiple señorita Taberner para demostrar la ductilidad de su talento al interpretar, de la manera notable que lo hizo, el papel á ella encomendado. Fué aplaudidísima. Igual debimos decir de los Sres. Corbón, Peña y Tormo, que consiguieron un éxito.

—Mañana se estrenará la zarzuela de Arniches y Alvarez Jimenez *La gente seria*.

Desde Venta del Moro

Llamando la atención del gobierno.—Situación miserable.—Quince años sin cosechas.—El pedrisco del 21.—Lluvias.—Vendimia anticipada.—Lo del cenitno veinal.—Todos quietos.

20 de setiembre de 1907.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS

Le escribo á V. breves líneas con el propósito de llamar la atención de los Poderes públicos sobre el estado, verdaderamente lamentable, por que atraviesa el distrito de Requena y en especialidad el término de Venta del Moro. Cuanto diga señor Director á este propósito será poco; cuanto recargue las sombras en pintar el cuadro de ruina y miseria que presentan estos campos, será pálido ante la realidad misma.

Ella es tan dolorosa que solo con sentir dos hechos quedará pintada. Desde hace quince años no se ha recogido en este término de Venta del Moro una cosecha de uva completa. Unas veces eran los hielos que le estropeaban; la otra eran; el mildew algunas; la sequía ó los pedriscos á menudo, y así cuando no un mal otro, lo cierto es que nuestros viñedos no producen, á pesar de los cuidados que se les dedican cuanto debieran.

Por si algo faltaba, descargó el 21 de agosto un pedrisco horrible, mayor á cuantos han presenciado los mas viejos de la localidad y dicho queda con esto que las nubes vendimiaron y pisaron ya la cosecha.

La situación presente no puede ser mas angustiosa, pero cabe el consuelo de pensar que el invierno será peor. Y si no hubiera bastante con las calamidades relacionadas, las últimas lluvias han venido á ensombrecer mas el cuadro. No han estropeado las cosechas, que ya no había, pero han arrastrado la tierra laborable de los campos, dejando los subsuelos duros y áridos, y destrozadas las formas de contención de las tierras.

Ante males tan grandes aquí nadie se mueve: súfrelos la gente con estoicismo que sería censurable á no indicar una desconfianza grande—y lo peor—justificada en el gobierno y en los políticos, en todos aquellos, en suma, que debieran mirar con mayor entusiasmo por los intereses de los pueblos.

Que nadie en las esferas oficiales se ocupe de este término, ni que sus habitantes trabajen por conseguir que aquellas se ocupen en su beneficio, es innegable y lo demuestra, entre otros, el hecho siguiente: construyese en la actualidad un camino veinal siguiendo el trazado del antiguo, que se ensancha un doble. La operación se hace sin haber consultado con los propietarios de los terrenos que se ocupan, sin abonar el precio de expropiación—que por otra parte nadie reclama.—Y como si ello no fuera bastante, se exige todavía á los vecinos una prestación personal realmente intolerable.

Contrasta todo ello con la conducta que el gobierno sigue con Andalucía, á donde se llevan los socorros que todos damos y con la adoptada en otras partes en la construcción de pantanos que favorecen á unos pocos propietarios.

ACADEMIA GENERAL PREPARATORIA

FUNDADA EN 1892

Rotos, 16, segundo, derecha.—Valencia

Director: D. Manuel L. de Roda, Ingeniero militar

Preparación para Ingenieros Civiles, Carreras Militares, Obras públicas y Escuelas de Industrias

Esta antigua Academia lleva ingresados 76 alumnos en las Academias Militares, 9 en Ingenieros Civiles, 4 en Obras públicas, 2 en Aduanas, 3 en el Frevio, 84 en las Escuelas de Industrias.

PIDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR

Colegio-Academia de San Fernando

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TECNICO

CALLE DE VIDAL, 2, y CARDONA (TODO EL EDIFICIO)

Primera enseñanza graduada, Segunda enseñanza, Piloteaje, Comercio, Carrera del Magisterio, Peritajes Químico, Mecánico y Eléctrico, Francés, Inglés, Alemán, Música, Dibujo, Mecanografía.—Preparación para el Bachillerato de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, Cuerpo de Telégrafos, Sobrestantes de Obras Públicas, Guarnicioneros, Cúbicos, Cúbicos de los ocho salones de clase, 1.800 metros cúbicos, espaciosos comedor, despedajados, dormitorios, gimnasio, patio para recreo, luz eléctrica, agua filtrada.—Se admiten internos, encomendados, medio-pensionistas y externos.—Sección de párvulos de ambos sexos, sistema Froebel.—Pidanse reglamentos en la Secretaría del Colegio.

Y aquí, en cambio, propietarios y jornaleros nos vemos abandonados de todos, y lo que es peor, sin esperanza de redención.

PARA NUESTRAS LECTORAS

CARNET DE MODAS

(De nuestro servicio especial)

Las brisas otoñales ya han comenzado á limpiar de veraneantes las playas de Normandía, y París empieza á recobrar su habitual aspecto de población de vida febril y elegante, sin embargo de ser aun muchas las representantes del *gran Paris* que permanecen en las costas mediterráneas, retenidas por acontecimientos deportivos, como las carreras de automóviles de Areachón.

Sin embargo, en breve serán la única obsesión del mundo elegante los concursos hipicos de otoño, y los hipódromos parisienses quedarán convertidos en punto de reunión.

Digalo, sino, Temblay, cuyas tribunas se ven rebosantes de mujeres elegantemente vestidas, que con sus *toilettes* de media estación son heraldos de las novedades que constituirán la nota saliente en el próximo otoño. En las exposiciones de los grandes talleres de la rue de la Paix puede ya una formarse idea muy completa de las muchas novedades ideadas por los modistos, que parecen erigidos en directores de la elegancia.

Una de esas notas salientes la constituyen los *man-teaux*, los que tras de diversas combinaciones han venido á convertirse en una prenda de elegancia práctica muy útil en los días templados del otoño, que una inesperada brisa Norte puede hacer variar la temperatura. Son semilargos, apenas entallados, bastante amplios para que puedan ponerse sobre vestidos delicados, pudiendo ser llevados abiertos ó abotonados.

El tejido de que se confeccionan es lana gruesa y flexible, á grandes cuadros y generalmente de un gris verde suave, haciéndose también de fino paño gris perla, con rayas casi imperceptibles blancas ó grosellas.

En cuanto á los adornos, las incrustaciones de gruesos encajes, galones y *soutaches*, formando preciosas combinaciones de gran novedad, son los preferidos.

Y también los bordados, las incrustaciones de encaje, los galones y los *soutaches*, juntamente con los caprichos de pasamanería y el satén, serán los motivos de adornos que predominan en las *toilettes* de otoño.

Y ahora, para terminar, vamos á ocuparnos de dos *toilettes* de otoño, ambas de una sencillez y sencillez de que se distinguen.

La primera es de lana de mezcilla, y su principal adorno lo constituyen anchos beses de tafetán que bordean la falda y el cuerpo. Aquella es redonda y hecha á *panneau* amplios, que la imprimen un sello de delicada elegancia. Chaleco y mangas de tafetán, y sobre ella una chaqueta larga hecha de tres piezas—una la espalda y dos los costados y delanteros—de forma redonda y abierta en las mangas y los costadillos, en los que luce unas presillas y botones de pasamanería. Esta otra *toilette*, para señoras jóvenes, es aún más sencilla, pero no menos elegante. Falda amplia, de lana gris flexible, á rayas blancas moteadas, formando corsete. Blusa de tul grisgo y encaje de Cluny garroncada con seda blanca, sobre la que se montan pequeños beses picados. Sobre la blusa puede llevarse una amplia mantelita de tafetán blanco, adornada con galones y bellotitas de pasamanería. Sombrero de crin negra garroncada con cintas de seda.

Y nada más por hoy.

París, setiembre de 1907.

OTILIA



Paris, setiembre de 1907.

OTILIA

Los Juegos Florales de Utiel

Relación de las composiciones premiadas por el Jurado

La Flor natural y el premio del Ayuntamiento, al lema «Patria, Amor y Fé», cuyo primer verso comienza: «Oh Reina de la fiesta».

Premio de D. Julio Vidal Pozuelo, al lema «Cielo y Tierra».

Premio del director del partido Democrático de la localidad, al lema «Orfeo».

Premio del Círculo Liberal Conservador de esta villa, al lema «Dios es caridad».

Premio de D. Manuel Gomez, al lema «Besa y redime».

Premio de D. Fidel Garcia Berlanga, al lema «Cantos, amores», etc.

Premio de D. Manuel Cobo, al lema «Dichoso el corazón enamorado», etc.

Premio de D. Julián Garcia Alegre, al lema «Un sudor vultus», etc.

Premio de D. José María Ramirez Magenti, al lema «Dime cómo se solaza», etc.

Premio de D. Luis de Córdova Ibañez de Ocerin, al lema «Señor, yo te conozco».

Premio de los Sres. Forn, al lema «Omnia res á Domino».

Accesit al tema noveno, al lema «Che la Fede, l' Amor», etc.

Premio de D. Luis de Córdova Ballesteros, al lema «Ni tanto, ni tampoco».

Premio de D. Fausto Perez, al lema «Vitis sine fine», etc.

Premio de D. Rafael Perez, al lema «Será una pluma?».

Premio de la Asociación de la Dependencia Mercantil de Utiel, al lema «Hasta las tumbas», etcétera.

Premio del señor conde de Villamar, al lema «Historia y Arte».

El Jurado, haciendo uso de la facultad que se le concedió, ha adjudicado los premios de los temas desiertos á otros trabajos que refiriéndose á distinto tema han considerado merecedores de esta distinción.

La celebración de los Juegos Florales y apertura de pliegos se verificarán el día 29 del actual en el Teatro Nuevo de Utiel, á las diez de la noche.

PLAZA DE TOROS

El Círculo Taurino celebró ayer su beneficio anual, llenándose poco mas de media plaza. El programa, que era muy variado, se cumplió en todas sus partes, salvo en la que se refería á la lidia y muerte de los biehos, porque como verá el curioso lector, algunos volvieron vivos al corral.

Primeramente se sacrificaron tres párvulos vacunos, cuya lidia debieron prohibir las autoridades, porque resultó un espectáculo por demás indecoroso que boecretes que se hallan todavía, como quien dice, en el periodo de la lactancia, sean víctimas de aficionados inexpertos.

El primer espada, Enrique Perez, no estuvo del todo toreando, si bien con el estoque maró varias veces. Manolito Garcia hizo un verdadero derroche de elegancia y de arte, y con tal seguridad, que si lo que ayer toreó de salón lo repitiese hablando un novillo en el redondel, un papá le proporcionaría 60 corridas la próxima temporada.

Actuó de director honorario el ex-novillero Navarro.

Del tercer matador, D. Julio Cola, poco hemos de decir. Venía en sueños acariciando la idea de ser torero, y el despertar fué terrible. Suponemos que la primera tentativa habrá sido la última, y si tal es su resolución, no puede imaginarse cuánto han de agradecerle los cabestros.

Y le aconsejamos, además, que no permita que le anuncien en los carteles y prospectos como periodista, ni mucho menos como revisitor, porque si supiera el joven Sr. Cola las ganas que nos tienen á los del oficio algunos espectadores...

En resumen: que tratándose de cualquier sociedad, era hasta cierto punto tolerable esta parte del programa; pero que todo un Círculo Taurino, donde se supone que está la flor y la nata de los buenos aficionados de esos espectáculos bufos, nos parece muy mal.

Continuación se presentó el francés Aramis, y á las primeras de cambio dió un salto y una caída morrocandá que le quitó las ganas de capear. El *moniteur*, repuesto del golpe, se abrió de repentin y lanzó superiormente al morucho, oyendo justos aplausos. Banderilleando oyó también una muy justa ovación, repitiéndose ésta al darle el bicho una estocada hasta la taza en todo lo alto.

En su segundo toro no intentó siquiera ejecutar el salto. Hizo bien; se trataba de un torillo de aviesas intenciones y de adelantadas cornamentas, que no admitía bromas: Allí fué todo el mandato de cabeza, y el propio Aramis fué cogido y pisoteado aparatadamente, sin que, por fortuna, sacara nada de un fuerte zarzapó en la oreja izquierda.

Al quite, únicamente Morenito, que hizo un buen coleo.

Banderilleado con sus correspondientes *fajetas* por los de turno, el francés intentó ejercer de matador, y como el público se compadeciera de su estado... y del del toro, pidió que éste fuese retirado al corral, á lo cual, con gran sorpresa nuestro, accedió el presidente. ¿Por qué no han de darse la molestia, los que tanto afán tienen en presidir, de dar un repaso al Reglamento para evitar esa clase de coladuras?

La tercera parte de la fiesta se compuso de la lidia de otros dos novillos, en los que se inició Morenito actuando de banderillero y de matador.

M. Orelep sacó una instantánea á la salida del último bicho... que acabó por hacer clico el aparato.

La presidencia de honor, á cargo de las típias señoritas Taberner, Martí y Morais, archiveros taurinos.

Con los propósitos que escucharon podía llevarse un libro mayor.

Consejos higiénicos

El sueño y las comidas

De la Revista popular de higiene que dirige el conde de Pinófel, reproducimos el siguiente consejo higiénico relativo á si debe dormir ó pasarse la persona que acaba de comer:

«Esta cuestión tan discutida tiene conexión con la del ejercicio y la digestión. A los dispendiosos y absolutamente necesario el reposo durante la primera parte de aquélla. El ejercicio, aunque sea moderado, produce perturbaciones. A otros, al mayor número, el paseo tranquilo les proporciona bienestar, encontrándose también personas que pueden soportar sin inconvenientes un violento ejercicio después de comer. En los colegios, los juegos son por regla general á esas horas.»

Es, pues, necesario distribuir á los individuos en tres categorías: los espacios de ejercicio moderados y lentos, los que se favorecen con paseos moderados y los que tienen necesidad de reposo y algunas veces de dormir.

Este estado de somnolencia que á algunas personas acomete después de las comidas, parece depender de múltiples factores. En primer lugar, la cantidad, generalmente extraordinaria, que ingiere el sujeto, después de la hora en que lo verifican, el cansancio del sujeto, sobre todo cansancio intelectual, y, por último, su potencia digestiva. Generalmente, la higiene debe intervenir, disponiendo un régimen ligero y apropiado.

Por lo demás, el paciente es casi siempre el mejor juez, si el sueño es fácil; si al despertar

encuentra fresco y dispuesto, no cabe duda que el trabajo digestivo se ha verificado a perfección...

Diario de Avisos MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SAN DALO u otro específico mejor que las del DR. PIZA...

Cosecheros de vinos Fermentos directos Usándolos en la vendimia se obtiene una fermentación compacta...

Alhama de Aragón Bañistas y veraneantes: Visitad los grandes hoteles y balnearios TERMAS DE MATHIU y SAN FERMIN...

Gramófonos Cuesta Salón Cuesta APARATOS DE FOTOGRAFIA Gramófonos Cuesta PUBLICACIONES

MOVIMIENTO DE POBLACION Ayer se registraron los nacimientos, nacimientos y defunciones siguientes:

BOLETIN RELIGIOSO SANTOS DE HOY.—San Lino, papa y mártir; y Santa Tecla, virgen y mártir...

BOLETIN RELIGIOSO (Continuación) En la iglesia de la Sangre, la archidiócesis de Nuestra Señora de la Merced celebra esta mañana...

ESPECTACULOS TEATRO DE ZARZA.—A las 8:30 de la noche. El estudio. Nino. La revolución.

Movimiento del Puerto EMBAJACIONES ENTRADAS EL 22 SETIEMBRE Vapor Nuevo Valencia, de Se-llas y escalas...

Telegramas y Telefonemas Del EXTRANJERO La Conferencia de la Paz La Haya.—La Conferencia de la Paz ha aprobado por 37 votos el proyecto de convenio...

Cifras estadísticas Londres.—El número de pasajeros que durante el pasado año han llevado los transatlánticos desde Inglaterra a América es de 557.737...

Revolucionaria detenida San Petersburgo.—En Krahán, Austria, ha sido detenida una joven rusa, acusada de haber tomado parte en el asesinato del general Shallen...

Blancos y amarillos Nueva York.—Se ha recibido un telegrama de Seattle, Alaska, dando cuenta de que llegaron allí 80 japoneses que iban a trabajar en las minas...

Los religiosos en Filipinas Roma.—El Papa ha recibido a varios religiosos que van destinados a las islas Filipinas, recomendándoles que funden muchas escuelas catequistas...

De la madrugada de ayer Conferencia El ministro de Hacienda, Sr. Osma, tuvo una detenida conferencia con el presidente del Consejo...

El Sr. Moret El jefe de los liberales ha recibido muchas visitas de sus amigos, sin que se tratara absolutamente para nada de asuntos políticos...

Noticias de Marruecos De Darmañá dicen que se han efectuado registros a bordo de un buque procedente de Londres que se dirige a Marruecos...

EN BILBAO Aquí se lidiaron novillos de Amador García, resultando flojos. Machaquito de Sevilla estuvo bien en uno y superior en otro...

EN ZARAGOZA En este circo se jugaron toros de Lizaso, y cumplieron, matando cinco caballos. El Chepa, estuvo bien en uno y desgraciado en otro...

EN TALAVERA Se lidiaron en esta plaza reses de Félix Gomez, que cumplieron regularmente. Alvaradito regular, Pazos bien. Algeteño sufrió una cogida en el sexto toro...

EN LORCA También aquí fueron las reses de Félix Gomez, matando 12 caballos. Moronito de Algeciras, bien al herir, obteniendo una oreja. Bienvenida, regular.

arrancó con gran coraje y dejó el acero clavado hasta la bola. (Ovación.) Manolete, a su primer toro, que estaba burriego, lo toró con gran inteligencia...

La emigración Telegrafían del Ferrol que es verdaderamente desconsolador el espectáculo que ofrece la emigración. Muchos pueblos están quedando deshabitados...

Las maniobras Dicen de Bóveda que siguen llegando tropas para tomar parte en las maniobras. El pueblo les hace un cariñoso recibimiento. El desembarco de hombres, ganado y material...

De la NOCHE Madrid 22, a las 10:50 noche. Rifas En el barrio de las Peñuelas cuestionaron hoy un tratante de ganado y otro individuo, sobre posesión de una papeleta de empeño...

Sobre los vinos El Sr. La Cierva ha dicho hoy que ha pasado a informe del Consejo de Sanidad la cuestión del envasado de los vinos, añadiendo que con arreglo a las vigentes leyes...

Crónica taurina Con media entrada se celebró hoy la corrida de toros organizada para doctorar al matador de novillos Moreno de Alcalá. Los bichos eran de la ganadería del duque de Veragua...

Lo recaudado en una subasta De Casablanca telegrafían que la cantidad recaudada en la subasta de los objetos procedentes del saqueo de la ciudad, asciende ya a 11.000 duros. Destinarase esta suma a la reedificación de aquella.

El rescate de Mac-Lean En Londres se ha recibido un despacho de Tanger, participando que el secretario del Raisuli llegó a dicha capital con el encargo de presentar al consel de Inglaterra las condiciones para el rescate de Mac-Lean...

Más del Raisuli Otro despacho de Tanger dice que el Raisuli ha llegado a Anghera, proponiéndose apoderarse de varios aduanas de moros, protegidos por los franceses. El representante de Francia ha pedido al gobernador marroquí que defienda a los súbditos de su nación...

Centro de corrupción Dicen de Málaga que el vecindario está indignadísimo con motivo del descubrimiento de un centro de corrupción en una casa de la calle de la Laguna. En dicha casa se reunían personas muy respetables, entre ellas un opulento hacendado. La policía detuvo a varios individuos que se hallaban en la casa...

Ministro que llega Ha llegado a Madrid el ministro de Instrucción pública Sr. Rodríguez Sampedro, a quien esperaban en la estación el gobierno y muchos amigos.

Regatas en Bilbao Dicen de Bilbao que con un tiempo hermoso se verificó hoy la fiesta marítima organizada por el Real Sporting Club. En esta regata, que era la última, se disputaban la Copa del Cantábrico. El espectáculo fue muy interesante...

El "Alcotán," Comunican de Alicante que hoy realizaron su anunciada ascensión en el globo "Alcotán" los señores Enriquez y García (D. Artemio). A las doce y media llegó a un palomar una mensajera soltada por los aeronautas. Dicha paloma llevaba un despacho que decía: "Nos preparamos para almorzar. Pasamos en este momento sobre Villena."

De Marruecos Despachos recibidos de Tanger dicen que se ha confirmado que los representantes extranjeros han recibido una carta de Muley Hafid, comunicándoles su proclamación de sultán, explicando las causas de aquel suceso y pidiéndoles que le reconocieran. Dice también que está resuelto a combatir a su hermano.

De la MADRUGADA Madrid 23, a las 2:15 madrugada. Los sucesos de Marruecos Los franceses en campaña Un telegrama de Casablanca reexpedido desde Tanger comunica que ayer mañana un buen contingente de caballería francesa salió a operaciones. Dividido en dos columnas: una marchó por la costa hacia el poblado de Tle neli, y la otra realizó un reconocimiento en el campamento moro de Sidl-Munier.

Material De Casablanca comunican que los franceses desembarcaron gran cantidad de material de campaña, especialmente barracas especiales de hule que han de estar montadas antes de las próximas nevadas. Sobre el viaje del sultán Ha circulado en Casablanca el rumor de que Abd-el Azis había sido detenido en su viaje por algunas kabilas rebeldes.

Lo recaudado en una subasta (Continuación) De Casablanca telegrafían que la cantidad recaudada en la subasta de los objetos procedentes del saqueo de la ciudad, asciende ya a 11.000 duros. Destinarase esta suma a la reedificación de aquella.

El rescate de Mac-Lean (Continuación) En Londres se ha recibido un despacho de Tanger, participando que el secretario del Raisuli llegó a dicha capital con el encargo de presentar al consel de Inglaterra las condiciones para el rescate de Mac-Lean.

Más del Raisuli (Continuación) Otro despacho de Tanger dice que el Raisuli ha llegado a Anghera, proponiéndose apoderarse de varios aduanas de moros, protegidos por los franceses.

Centro de corrupción (Continuación) Dicen de Málaga que el vecindario está indignadísimo con motivo del descubrimiento de un centro de corrupción en una casa de la calle de la Laguna.

Ministro que llega (Continuación) Ha llegado a Madrid el ministro de Instrucción pública Sr. Rodríguez Sampedro, a quien esperaban en la estación el gobierno y muchos amigos.

Las maniobras militares Telegrafían de Bóveda que llegó el rey esta mañana acompañado de los infantes D. Fernando y D. Carlos, y de los generales Primo de Rivera, Martitegui y otros.

Las maniobras militares Comunican de Bóveda que la Huelga del rey al cuartel general resultó un espectáculo lucidísimo y muy interesante. Fue recibido por el capitán general y demás jefes. Las tropas, en una extensión de 500 metros, presentaron las armas.

Tempestad.—Huelga Dicen de Palma que ayer descargó en aquella isla una furiosa tempestad. Las líneas férreas han sufrido grandes desperfectos. De Roma comunican que se agrava la huelga de los agrarios, habiendo ocurrido ya sangrientos choques entre obreros y gendarmes.

De la Granja Aumenta la animación en La Granja. Ayer llegaron varios aristócratas. En el Palacio se nota gran actividad, habiendo reanudado ya sus funciones varias doncellas de la reina, algunos personajes palatinos y la servidumbre. El domingo ó lunes próximo se reanudarán las sesiones en el tiro de pichón, juzgándose el premio de S. A. R. la infanta doña Isabel.

Monederos falsos Comunican de Barcelona que ayer fue descubierta una fábrica de moneda falsa, apoderándose la policía de varias máquinas, troqueles, etc., y de grandes cantidades en duros y pesetas ilegítimos. Hay tres personas detenidas.

Más toros EN SAN SEBASTIAN De esta capital telegrafían que ayer hubo corrida de toros, lidiándose ganado de Veragua, que cumplió. Concluyó el festejo regular toreando y mal matando. El mejicano Segura demostró su gran ignorancia y su no menor miedo, escuchando repetidas manifestaciones de desagrado.

EN BARCELONA Los toros de Parladé y de Carriquirri cumplieron. De los ocho bichos había cinco mezones. Chiquito de Begonia y Vazquez, superiores; Padilla y Almansero salieron del paso.

De San Sebastián Telegrafían de San Sebastián las siguientes noticias: La reina doña Victoria y la princesa de Coburgo salieron juntas a paseo en coche, y al mediodía se dirigieron en automóvil a Biarritz, en donde merendaron, regresando a la capital ya anochecido. La reina doña Cristina realizó gran número de visitas.

Cleveland Un despacho de Londres participa que Cleveland se halla gravísimamente enfermo. Una memoria De Roma dicen que se anuncia la publicación de una Memoria del difunto estadista italiano Crispi. La noticia ha motivado gran expectación, porque se asegura que en dicho documento se descubrirán secretos sensacionales.

De viaje Desde Bruselas dicen que la viuda del rey Humberto se encuentra actualmente en Ostende y se propone visitar la Exposición de Brujas. Luego irá a Bélgica y desde aquí a Francia. La Solidaridad gallega Telegrafían de la Coruña que se ha publicado el Manifiesto de la Solidaridad de Galicia. Lo suscriben catedráticos, profesores de alcalde y comerciantes. El Manifiesto está dirigido a España, y en él expone la idea de la Solidaridad, diciendo que es de todo punto indispensable para que el país viva, la destrucción inmediata y radical del caciquismo.

En la Haya Comunican de La Haya que por 36 votos en pró, su contra y seis papeletas en blanco, se ha adoptado una proposición relativa a la Convención de un tribunal internacional de jurisdicciones. El Brasil votó en contra. También aprobó otra proposición para que se celebrara una nueva Asamblea dentro de tres años. Mitin En el teatro Condal, de Barcelona, se ha celebrado un mitin conmemorativo de la revolución de Setiembre. Hubo orden completo. Calma Desde Londres participan que va calmándose la agitación en Bombay por haber empezado a implantarse la reforma solicitada.

Mandar. IMP. DOMENECHE, MAR 23

